

S t a d t H a a n
Niederschrift über die
7. Sitzung des Runden Tisch Klimaschutz der Stadt Haan
am Mittwoch, dem 23.03.2022 um 18:00 Uhr
als Videokonferenz

Beginn:
18:00

Ende:
19:30

CDU-Fraktion

Stv. Annette Braun-Kohl

SPD-Fraktion

AM Marek Kasper

WLH-Fraktion

AM Sascha Bornträger

GAL-Fraktion

Stv. Andreas Rehm

Vertreter des ADFC

AM Jörg-Uwe Pieper

Vertreterin des Jugendparlaments

Melin Atakay

Vertreter der AGNU

Sven Kübler

Vertreterin der Unternehmen

Birgit Niegel

Vertreterin des Jugendparlaments

Ulrich Nowobilski

Vertreter der Bürgerinitiative Haaner

Grundwasser

Dr. Stephen Reinauer

Vertreter des Kreisbauernverband

Gerhard Rosendahl

Vertreter des Seniorenbeirates

Karlo Sattler

Verwaltung

Beigeordnete Christine-Petra Schacht

VA Janine Müller

Die Vorsitzende Janine Müller eröffnet um 18:00 Uhr die 7. Sitzung des Runden Tisches Klimaschutz der Stadt Haan. Sie begrüßt alle Anwesenden und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Sie stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Öffentliche Sitzung

1./ Begrüßung

Protokoll:

Die Vorsitzende Janine Müller begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

2./ Kurze Vorstellungsrunde und Begrüßung neuer Mitglieder

Protokoll:

Die neuen Mitglieder Melin Atakay (Jugendparlament), Jörg-Uwe Pieper (ADFC) und Ulrich Nowobilski (Seniorennetz Wir für Haan e.V.) stellen sich vor.

3./ Bericht der Stabsstelle Klimaschutz zum Integrierten Klimaschutzkonzept, den IKK-Themenworkshops und aktuellen Aktionen

Protokoll:

Die Vorsitzende Janine Müller berichtet von den Aktivitäten der Stabsstelle Klimaschutz:

Am 26. März um 20:30 Uhr bis 21:30 Uhr ist Earth Hour. Die Stadt Haan wird daran teilnehmen, verschiedene Gebäude werden in der Zeit nicht beleuchtet. Weitere Aktionen sind geplant.

Am 31. März um 18 Uhr ist eine Zwischenpräsentation zum IKK. Dort wird der Stand der Energie- und Treibhausgasbilanz vorgestellt und Bürger_innen können sich nochmal an den Maßnahmen beteiligen. Die Bürgerbeteiligung zum IKK ist mit den Themenworkshops weitgehend abgeschlossen.

Die Stabsstelle Klimaschutz hat einen Instagram-Account eingerichtet: @klimaschutz_haan.

Die Aktion ALTBAUNEU hat die Kampagne "Ausgezeichnet! Gut saniert" gestartet.

Zur Planung der Mobilitätswende hat es eine Sondersitzung des UMA gegeben.

Bei den Themenworkshops zu den sechs Handlungsfelder wurden viele Akteure aus Politik und Zivilgesellschaft beteiligt. Zu jedem Workshop wurde ein ausführliches Graphic Recording erstellt.

Im April wird es eine interfraktionelle Sitzung zu den Maßnahmen und dem IKK geben, am 09.06. soll in einer Sondersitzung des UMA das IKK beschlossen werden. Im Oktober 2022 soll es eine Abschlussveranstaltung geben.

Ulrich Nowobilski schlägt vor, den Oberbürgermeister von Bottrop, der die CO₂-Emissionen dort in den letzten Jahren um die Hälfte senken konnte, zur nächsten Sitzung des RTK einzuladen. Der Vorschlag wird an die Verwaltung weitergegeben.

4./ Berichte aus den AGs des RTK - Treffen, Ergebnisse und Zielsetzungen

Protokoll:

Marek Kasper berichtet, dass sich die AG Baulicher Klimaschutz mit der Haaner Kirmes und Möglichkeiten, diese klimafreundlicher zu gestalten, beschäftigt hat.

Gerhard Rosendahl regt an, dass sich die AG mit Freiflächen-Photovoltaik-Anlagen beschäftigt. Das wird aufgenommen.

Uwe Elker berichtet, dass die AG Mobilität und Fahrradinfrastruktur eine Maßnahmenliste mit Priorisierung erstellt hat und dazu im Austausch mit der Stadtverwaltung steht.

Die AG Grünflächen und Begrünung wird sich in der nächsten Zeit mit Klimawandelanpassung auf bestimmten Flächen und Pocket-Parks beschäftigen. Es wird angeregt, das Förderprogramm für Dachbegrünung besser zu kommunizieren.

Die AG Klimabildung hatte seit dem letzten Runden Tisch keine Sitzung, hat aber Ambitionen, sich noch einmal zu treffen.

Die AG Wasser hat ihre Maßnahmenvorschläge priorisiert. Am wichtigsten für die AG sind Trinkwasserbrunnen und Stadtbäume.

Die AG Abfall hatte seit dem letzten Runden Tisch keine Sitzung. Es wird angeregt, die AGs Klimabildung und Abfall zu fusionieren.

5./ Sonstige Anliegen

Protokoll:

Am 25.03. um 14 Uhr ist am Neuen Markt eine Demonstration von Fridays for Future

Es wird außerdem angeregt, sich nochmal mit Möglichkeiten für die Verbesserung des Fahrradverkehrs auf der B228 zu beschäftigen. Das wird an die AG Mobilität und Fahrradinfrastruktur verwiesen.

Für die nächste Sitzung wird seitens der Verwaltung ein Termin vorgeschlagen.